

## Inglaterra será "seca" dentro de cinco años

### Un dirigible cruzará por el Atlántico

### Los prisioneros americanos en Rusia

## La victoria de Lloyd George en los asuntos de la Alta Silesia

**Inglaterra será "seca" dentro de unos cinco años.—Si triunfa la cruzada Wesleyana**

Londres.—Simultáneamente con la noticia de que el consumo de bebidas embriagadoras va aumentando en Inglaterra, hace hecho público que las asociaciones religiosas Wesleyanas están a punto de emprender una cruzada de cinco años para el establecimiento de una ley «seca» en el país.

Según estadísticas oficiales, durante 1920 se registraron 95,763 borrachos en Inglaterra y Gales, es decir, un aumento de 65 por ciento en comparación con las cifras arrojadas por el año precedente. Si las borracheras siguen aumentando en igual proporción, se alcanzará nuevamente el record que resultó en el año de 1913, constituido por 188,877 casos. Durante la guerra, en virtud de las restricciones impuestas a las ventas de licor, se obtuvo una disminución considerable. El descenso debióse, además, al hecho de que gran parte de la población masculina estaba luchando en el frente de batalla o se encontraba acampada en los puestos de entrenamiento.

Las asociaciones religiosas Wesleyanas han anunciado que su campaña será meramente educativa y carecerá de características sensacionales.

Con entusiasmo «rojoardiente», declaró el Reverendo J. Alfred Sharpe, Presidente de la Asamblea Wesleyana, «podemos hacer temblar, aún en estos días, a las hordas demoníacas».

La decisión para la acometida de la campaña no fué lograda en virtud de un voto unánime. El reverendo Sayer Ellis manifestó que, amando la libertad no podía apoyar la prohibición.

«No tenemos derecho—protestó—para impedir que miles de personas decentes beban lo que apetezcan».

### La división de la Alta Silesia

París.—El esfuerzo de los italianos para llegar a una solución con respecto de la Alta Silesia, en la comida dada al Premier Lloyd George en el hotel Crillon, ha fracasado. Los miembros de la delegación italiana han dicho a la prensa asociada, después de la comida, que el asunto ha llegado a tal punto que los italianos o cualquier otro mediador no podría hacer nada, sino hasta después de la reunión del gabinete francés, el viernes. La delegación italiana se quedará en París para atender a otros asuntos que serán tratados en el Consejo Supremo.

La delegación británica ha informado a la prensa que los expertos han rendido sus informes sobre la línea de división de la Alta Silesia y encuentran ciertas diferencias y dificultades en la división de determinados pueblos, que son inseparables. Los británicos e italianos están de acuerdo en contra de la opinión de Francia. La opinión de los italianos y británicos será estudiada por Francia que oportunamente dará sobre ella su parecer.

### Londres contento y Berlín ansioso ante la crisis.—Alemania piensa en una transacción.

Londres.—En los círculos oficiales se conceptúa que la aprobación de la sugestión de Lloyd George de someter la cuestión de la Alta Silesia a la decisión de la Liga de las Naciones, es su victoria diplomática más resonante.

La proposición fué hecha en momentos en que se tenía como cosa cierta una franca ruptura entre la Gran Bretaña y Francia y que el Consejo Supremo cesaría de funcionar por completo.

Los funcionarios del Ministerio del Exterior esperan que la Liga de las Naciones actuará inmediatamente sobre el asunto y rendirá una decisión en setiembre.

### Búscase una transacción

Berlín.—El conflicto anglo-francés sobre la cuestión de la Alta Silesia, que puede sufrir una prolongación

indefinida, ha causado ansiedad en los círculos del Gobierno.

La posición del Gobierno alemán amenaza hacerse muy difícil y el canceller Wirth ha citado a Berlín al presidente Loebe del Reichstag y a Gustavo Streseman, presidente del Comité de Relaciones Exteriores del mismo.

Los jefes de grupo del Reichstag serán convocados a conferenciar con el Gabinete, a fin de hacer un esfuerzo para llegar a una transacción.

### Los prisioneros norteamericanos dejan a Rusia. Los soviets cumplirán todos sus compromisos

Hasta el sábado no se sabía en el Departamento de Estado de los Estados Unidos nada oficial acerca de la libertad de los prisioneros norteamericanos en Rusia, si bien cablegramas semi-oficiales o de buena fuente indicaban que ya los soviets estaban cumpliendo con lo estipulado por el Sr. Hoover a fin de emprender la obra humanitaria del socorro urgido por la epidemia del cólera y del hambre en muchas provincias rusas.

Esta duda viene a desvanecerse con el telegrama fechado en Moscú por M. Kameneff, dirigido al señor Walter L. Brown, agente en Europa de la junta de socorro norteamericana que preside Mr. Hoover.

El telegrama de Leo Kameneff, jefe de la junta de socorros del soviet ruso dice como sigue:

«Todos los norteamericanos detenidos en Moscú, Petrogrado y otras prisiones serán enviados mañana a la frontera. La dilación es debida a formalidades inevitables relacionadas con el indulto. Las autoridades centrales no saben de que halla norteamericanos internados en las prisiones provinciales, pero se han dado las ordenes del caso por si hubiera alguno. Mr. Livinoff, miembro de la comi-

sión rusa para combatir el hambre saldrá para Riga. El lleva instrucciones para discutir con Ud. y hacer todos los preparativos para el auxilio norteamericano y firmar un acuerdo. Propónese reunirse con usted el próximo miércoles en la legación rusa en Riga».

### Pronto cruzará el atlántico el dirigible ZR--2. Realizará después vuelos de exhibición

Washington.—Cuando el mayor de los dirigibles del mundo, el U. S. Navy ZR-2, llegue a los Estados Unidos, después de haber atravesado el Atlántico, se procurará que todas las poblaciones del país puedan apreciarlo, para lo cual se realizarán exhibiciones del mismo en todas ellas.

La fecha en que comenzará el viaje será el 25 de agosto y a fin de promover el interés a todos los habitantes del país en pro de los esfuerzos que la marina viene realizando a fin de procurarse todos los medios para contar con grandes armas de combate, se realizarán con el mencionado dirigible viajes a través del continente.

Los funcionarios de la armada creen que una demostración de esa naturaleza, en la que participe un dirigible de las dimensiones del ZR-2 servirán de base a la aprobación de los créditos extraordinarios que esperan conseguir para completar su programa.

El mencionado dirigible reúne condiciones extraordinarias de ataque y de defensa, habiéndose conocido así hoy, después de las manifestaciones hechas con respecto a las condiciones del mismo.

Para formarse un juicio aproximado de sus dimensiones baste decir que si se colocase en Times Square llenaría casi completamente ese espacio.

### Los carrancistas desisten de provocar una rebelión en Méjico

Por informes recibidos de las poblaciones de la frontera con Méjico, sá-

bese que se ha llegado a un acuerdo de paz entre los elementos del régimen carrancista que conspiraban contra el gobierno mejicano actual y la administración del general Obregón.

Un grupo de elementos carrancistas, refugiados en San Antonio, Texas, ha decidido, según esos informes, no emprender ningún movimiento revolucionario contra el Presidente Obregón, por estimar que otra revolución entrañaría graves peligros para su patria. El grupo de políticos y militares en cuestión, que ha estado distanciado del actual régimen desde la muerte del Presidente Carranza en Tlaxcalantengo, ha decidido «relegar al lugar correspondiente las diferencias personales o pasionales» que los separan, considerando de urgente necesidad el encauzamiento de las actividades ciudadanas hacia el campo de la política pacífica y legal.

Los elementos más adictos a Carranza componen el grupo que acaba de aceptar los hechos consumados y a lo que se nos informa, lo encabeza el hijo político del Presidente muerto, general Cándido Aguilar, ex-Ministro de Relaciones Exteriores y Gobernador de Veracruz.

Hase firmado un documento en el cual se hace mención de las resoluciones adoptadas en el sentido indicado. El documento a que aludimos, dice, textualmente, lo que sigue:

«Los subscriptos, obrando con la independencia individual a que tenemos derecho, pero de acuerdo con los ideales correspondientes a nuestra respectiva filiación política, hemos convenido en lo siguiente:

«En la completa y crítica situación porque atraviesa actualmente la República de Méjico, se trasluce al través de todos los disimulos y disfraces y adulteraciones con que la política y los egoísmos enturbian el ambiente, una lucha tenaz y multiforme entre los reaccionarios y los revolucionarios, lo mismo en la política nacional que en la internacional.

## La prensa de los Estados Unidos y la Unión Centro Americana

El gran magazine de New York «The Literary Digest» en su edición que corresponde al pasado mes de junio, inserta los siguientes conceptos, con respecto a la Unión de Centro América, que nos permitimos traducir especialmente para «Excelsior»:

«Nosotros debemos permanecer siempre juntos»: Ben. Franklin ha dicho esto, como confirmando:

«O ciertamente todos fracasaremos, separadamente. Quizá las cinco pequeñas Repúblicas comprendiendo Centro América, no pusieron atención a esta sola frase, pero en alguna fecha, después de un poco de bochinchos y tempestuosa historia, ellas han decidido que en el futuro, el mundo las conozca como «La Federación Centroamericana». Y desde que el Secretario de Estado, Hughes, alabó, muy sinceramente, la idea de la Unión, varios periodistas metropolitanos son de opinión que el futuro se presenta con buenos augurios. Por consiguiente «Eagle» de Brooklyn se apresura a agregar: «Esto no es suficiente para predicar que una unión podría ser un suceso inmediato, o que la unión mataría las inquietudes domésticas de la América Central. Pero sí, que la unión es un paso en la buena dirección».

«La única «holout» es Nicaragua, pero se espera que esa República se una más tarde y por tal motivo, precauciones han sido tomadas en el Pacto firmado reciente por Guatemala, El Salvador, Honduras y Costa Rica, para su futura admisión».

«Evening Mail» de New York, agrega: «Nicaragua se abstiene de unirse a los otro cuatro jirones, por miedo de

perder sus derechos en el tratado del Canal con los EE. UU.»

«The Mail» y otros periódicos por tal razón, consideran significativo el que en un «Luncheon» dado en honor del Ministro de Nicaragua, el Secretario de Estado Hughes, había elogiado sin límites la idea de la Unión de Centro América. «Este solo hecho puede significar que una diplomacia hábil, ha removido el obstáculo que impedía la fusión de Nicaragua.»

«The Mail» anota párrafos del discurso de Charles Evans Hughes: «Es esperado que todas las controversias actuales de fronteras, en este hemisferio, puedan ceder, ante métodos pacíficos y que, con este gran principio de disciplina, puedan jamás, aquellas, ser removidas».

«Nosotros hemos estado profundamente interesados en las ofertas hechas con motivo de la Unión de Centro América, dentro de la más fraternal cooperación». «Y si estas ofertas pudieran armonizar en el concierto de los pueblos del Istmo, eso sería, en la opinión de este Gobierno, un feliz augurio y la mejor prueba de que intereses comunes marcharán por un solo camino».

«Boston Herald», dice: «Este es un avance, no sólo en Centro América, sino en toda la América Latina». La nueva República es, en este sentido, la resurrección de la vieja Federación que existió hace 80 años y la cual fué deshecha por intrigas y conspiraciones de caudillos».

«The Boston Transcript»: «Estas Repúblicas tienen separada y distinta nacionalidad y una historia nacional

individual, sin embargo sus vínculos de intereses comunes e ideales comunes son más durables que cualquier divergencia.

«Además: Todas las porciones en la herencia común de la Historia de la América Española están fielmente enlazados por nudos de raza y lenguaje. Bajo estas condiciones, la Federación de la América Central es la cosa más natural en el mundo.

«Guatemala tiene una área de 47,500 millas cuadradas y una población de 2,000,000; Honduras tiene una área de 44,275 millas cuadradas y una población de 553,000 habitantes; El Salvador tiene una área de 7,225 millas cuadradas y una población de 1,300,000; Costa Rica tiene un área de 23,000 y una población de 541,000; y Nicaragua tiene un área de 51,700 millas cuadradas y una población de 600,000 habitantes.»

«Estas Repúblicas tienen comunes intereses ligados que sólo podrían desarrollarse por medio de la Unión», dice «The Philadelphia Inquirer».

«Evening Mail», de New York, dice: «La Unión puede traer ventajas con rapidez en tanto que cinco voluntades de separadas organizaciones políticas, nunca podrían obtenerlas».

«Angle», concluye: «La Unión de Centro América es doblemente lógica y deseable. Tal idea de nueva organización ha tenido que ser dictada por su consideración política y geográfica. Motivos de propios intereses desde hace tiempo, pudieron haber concretado una unión estable, puesto que hasta las relaciones o asuntos exteriores, son los mismos en las Repúblicas que se extienden entre Méjico y Panamá».

ARTURO MEJÍA NIETO.

Washington.

«Los reaccionarios pretenden a todo trance retroceder la vida mejicana al estancamiento de la ciudadanía en que tuvieron constreñido al pueblo algunos lustros ha; pretenden, por decirlo así, que el tiempo retroceda, que se destruya cuanto se ha edificado en una ardua y penosa labor de diez largos años, que nos resignemos cobardemente a declarar estériles todos los esfuerzos y sacrificios con que las ansias populares, trocadas de suspirante vasallaje en viril revolución, lograron indiscutibles triunfos nacionales e internacionales que la reacción trata ahora de desvirtuar (ofendiendo así a su propia patria), pero que hallarán, por fortuna, decidido apoyo en la inmensa mayoría de revolucionarios, pese a los rencores, disensiones y hasta, si se quiere, incompatibilidades (personales o de grupo) que impiden a los diversos bandos constituir un solo partido homogéneo y consertado.

«Los mejicanos que hicimos la revolución tenemos indudablemente un interés común en nuestros ideales y tenemos otro interés común en el justo deseo de seguridad personal, toda vez que estamos conjuntamente amenazados por el odio concentrado de la reacción absorbente, intransigente y despiada.

«En consecuencia, ya que no se ha resuelto la aspiración absoluta de los elementos revolucionarios, debemos siquiera colaborar en cuanto nos interese a todos o por lo menos debemos cesar de estorbarnos en el común y loable afán de salvar las conquistas de la revolución.

«En el campo político podemos, lícitamente y sin ocasionar daño alguno a la patria o a nosotros mismos, bregar en pro de las particulares aspiraciones de cada grupo sin poner ningún obstáculo a la aspiración general.

«Tales consideraciones, unidas al vivo deseo que tenemos de ayudar a nuestra patria a salir airoso de los riesgos en que hoy se halla, ahogan en nuestros ánimos toda pasión y nos imponen las siguientes resoluciones que no deben ser consideradas como límite de la conducta política de todos los firmantes, toda vez que no renunciamos al derecho que tenemos a avanzar aún más, si a bien lo tenemos, en el sentido de la deseada armonía revolucionaria, según la inspiración de nuestros particulares criterios y con el respeto debido a este convenio y a los más generales postulados de la revolución.

### Resoluciones:

I.—Una revolución en los actuales momentos entrañaría graves peligros para nuestra patria y para los ideales revolucionarios.

II.—Es reprochable toda liga de elementos revolucionarios con reaccionarios o con revolucionarios claudicantes, siempre que esa liga implique algún menoscabo de los ideales sostenidos por la revolución.

III.—Consideramos como una urgente necesidad patriótica el encauzamiento de las actividades ciudadanas hacia el campo de la política pacífica y legal.

IV.—Consideramos como una urgente necesidad de partido el concertar la acción de los diversos grupos revolucionarios con el fin de que, relegando al lugar correspondiente las diferencias personales o pasionales o ideales que los separan, atiendan preferentemente y de consuno a cuanto les sea común.

V.—Haremos cuanto nos sea dable lícita y dignamente, por propalar nuestras resoluciones y porque fructifiquen en bien de la patria las ideas e intenciones que las inspiran».

El anterior documento está formado por las personas siguientes: Cándido Aguilar, Rafael de la Torre, N. Olivera, Manuel Meste, con el grado de General; Ingeniero T. Villaseñor, José T. Torres, L. Batista y Antonio Ruiz Galindo.

# Ecos de la revolución de Nicaragua

## Iba a estallar en octubre

La Revolución nicaragüense que ha mantenido durante algunas semanas en zozobra al Gobierno de los Chamorros, se nos ha asegurado que se estaba preparando, pero con el propósito de que estallara formidablemente en el mes de octubre.

Y también se nos ha agregado que quienes la precipitaron fueron algunos jefes liberales nicaragüenses residentes en la República de Honduras.

## El fin que perseguían

El objeto de la precipitación con que se presentó la insurrección liberal fué—según nos dice nuestro informante—el de sondear los pueblos todos de Nicaragua para saber a qué se atenderían en adelante los revolucionarios.

## Pero no tuvieron éxito

Ya todos sabemos en este país que el Gobierno de Nicaragua ha logrado desbandar las patrullas de la revolución, lo que quiere decir que prácticamente está debelada. No sabemos si ahora persistan en sus primitivos propósitos, pero con las manifestaciones de los Gobiernos de Honduras, El Salvador y Guatemala, que han prometido al Presidente Chamorro completa neutralidad no será posible que los revolucionarios hagan otra intentona.

## Los conservadores se han compactado

De esta vez la suerte le ha sonreído a don Diego Manuel Chamorro, pues entre los conservadores que lo llevaron al poder había últimamente disidencias y gran cantidad de ellos se apartaron prácticamente de su amigo de entonces.

Pero con las asonadas liberales que estallaron recientemente, todos dejaron sus pequeñas rencillas políticas y se compactaron para acurrir al Gobierno de Chamorro.

Nosotros creemos que este acuerdo lo tomaron, en primer lugar, porque los conservadores son los eternos enemigos de los liberales, y en segundo, al ver que el contingente revolucionario ha estado comandado por jefes que no son oriundos de Nicaragua.

## El doctor Espinoza y don Leonardo Arguello

Se ha dicho en esta capital que estos dos distinguidos caballeros—que pertenecen al liberalismo nicaragüense—y muchos de sus compañeros de su patria, han recriminado la revolución liberal. Pero conversando con muchos elementos de ese partido, residentes en este país, se muestran enteramente sorprendidos con esas noticias y se resisten a creer que el escritor Arguello y el Dr. Espinoza, que en la actualidad moran en Tegucigalpa, hallan hecho semejantes declaraciones.

Esto prueba que bien puede ser falsa la aseveración de que esos distinguidos liberales nicaragüenses han renunciado las actuaciones revolucionarias de nuestra vecina República del Norte.

## Sigue interrumpida la comunicación telegráfica

Como aun no se ha restablecido la comunicación telegráfica con Nicaragua, es de pensar que todavía no haya sido completamente debelada la revolución, pues no se explica esa anomalía estando Nicaragua en perfecta paz.

## La tropa de Alajuela

Ayer llegó a esta capital en el tren de las 14 horas un contingente de tropa alajuelense destinada para el viaje a Coto.

La componen 62 individuos al mando del Instructor Militar de aquella Plaza, el Capitán Rivera. Fuera de unos quince muchachos que se reclutaron en los distritos vecinos de Alajuela, los demás son individuos del Centro que prestaban sus servicios en la guarnición y policía de aquella ciudad.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar a algunos de ellos y notamos con orgullo que su espíritu se encuentra alegre y decidido.

Esos buenos muchachos están dispuestos a todo con tal de dejar bien sentado el nombre sin mancha del valor alajuelense y por ende el de nuestra amada Patria.

Apenas hubieron llegado a San José, fueron trasladados en perfecto orden y a golpe de tambor a la Comandancia en donde se les aprovisionó de todo lo necesario y se les dieron vestidos de kaki y sombreros de palma.

Esa tropa la condujo desde Alajuela a esta Capital, el Mayor don Elías Ocampo, Segundo Comandante de aquella Plaza y militar de escuela de la milicia costarricense.

Que lleven muy feliz viaje y que vuelvan pronto sanos y contentos son nuestros más fervientes deseos.

## La Escuela Costarricense

El último número de esta importante revista, órgano del magisterio, que ha llegado a nuestra mesa de redacción, es verdaderamente interesante para los maestros todos de la República.

El material de este número doble se refiere casi con exclusividad a la semana cívica que pasaremos los costarricenses rememorando nuestras glorias nacionales, durante los festejos centenarios.

La Nota Editorial es una bella página de civismo patrio dedicada a los modeladores de los corazones-niños.

Trae muy buenas referencias y datos cuidadosamente escogidos sobre el Himno Nacional y su autor, el nunca bien recordado artista don Manuel María Gutiérrez.

Contiene además muy interesantes artículos patrióticos de don Juan J. Carazo, de O. D., del Licenciado don Ricardo Jiménez, los acuerdos relativos al Monumento Nacional y a la Estatua de Juan Santa María.

Además una buena selección patriótica de escritores extranjeros como Martí, Rodó, Valladares y Amado Nervo.

Muy bien harían los maestros en mirar con todo cariño esta preciosa revista y tratar por todos los medios de hacerla vivir muchos años para honor de la enseñanza costarricense, y ayuda intelectual eficaz para los apóstoles que preparan el cerebro y corazón de los futuros hombres.

## Felipe Paguagua

Pasábamos por el costado Este del Banco de Costa Rica, y quedamos asombrados al ver la gran cantidad de personas que llegaban a pie, en coche y hasta en automóvil, y que se detenían a contemplar al angelito, que con su trompeta anuncia el colosal baratillo de bisutería que tiene el muy simpático y popular señor Paguagua. Recomendamos a todo el público que se traslade a esta notable joyería, a ver el sinnúmero de curiosidades que exhibe y vende a precios excepcionalmente bajos.

## Se ordena el pago de 5,000 colones al Licenciado don Octavio Quesada

El Presidente Constitucional de la República,

Por cuanto en el juicio arbitral seguido entre el Estado, representado por el señor Promotor Fiscal de la República, Lic. don Albino Villalobos Barquero y el Lic. don Octavio Quesada Vargas, sobre pago de unos honorarios reclamados por el segundo como Fiscal Específico nombrado por el Gobierno en julio de 1917 para investigar si la Empresa de «El Imparcial» era o no de propiedad nacional, los árbitros Licenciados don Alfonso Jiménez Rojas y don Vidal Quirós Escalante, según consta del testimonio de escritura otorgada ante el notario público Lic. don Manuel Bejarano Solano a las catorce y media del diez y ocho de junio último, fallaron declarando que el Estado adeuda al Lic. Quesada Vargas los honorarios correspondientes a sus gestiones en el concepto indicado, los cuales fijan en la suma de cinco mil colones que debe serle pagada junto con los respectivos intereses de seis por ciento anual computados desde el día 7 de noviembre de 1919 hasta el en que la deuda le sea satisfecha,

### ACUERDA:

Que de «Eventuales» de Gobernación se pague al referido señor Quesada Vargas la expresada suma de (¢ 5000.00) cinco mil colones más los intereses vencidos o sea un total de cinco mil quinientos setenta y ocho colones treinta y cinco céntimos, para lo cual se le extenderá cuatro giros por mil doscientos cincuenta colones cada uno los días 25 de agosto en curso, 25 de setiembre, 25 de octubre y 25 de noviembre próximo, respectivamente, y un giro por quinientos setenta y ocho colones treinta y cinco céntimos el 25 de diciembre de este año.

Publíquese.—ACOSTA.

El Secretario de Estado encargado del Despacho de Gobernación,  
AQUILES ACOSTA

## Arena del tajo del Virilla

Unicos proveedores:

Fábrica de mosaicos hidráulicos

— DE —

Adela v. de Jiménez e Hijos

San José, Costa Rica

## LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY

AGENCIA DE PUBLICACIONES

Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

Las publicaciones de la Pictorial Review Company se obtienen en Costa Rica solicitándolas a la

Limon Publishin & Commssion Company

Acompáñese el valor correspondiente a la solicitud, así:  
«Pictorial Review», suscripción anual: \$ 4.00. Un ejemplar: \$ 0.40.  
«Fashion Books», un ejemplar: \$ 0.75.  
«Cotálogo de bordados», un ejemplar: \$ 0.75.  
«Crochet Books», un ejemplar: \$ 0.40.

Apartado 522 LIMON, C. R. Apartado 522

## Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

## ¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Vestidos de casimir para hombre a 50 colones

Corbatas de seda a TRES COLONES

Medias de seda y algodón a MITAD DE PRECIO

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

## Doña Otilia de Quirós

Esta apreciable señora, muy digna esposa de nuestro amigo, el barítono nacional don Augusto Quirós, guarda cama desde el domingo próximo pasado a causa de una serla y pertinaz dolencia.

Doña Otilia ha sido una de las señoras obstétricas que más se han preocupado por formar una asociación entre sus compañeras de labores de la maternidad, y gracias a sus empeños, secundados eficazmente por sus amigas de profesión, se logró el fin que perseguían.

Dios quiera que la ciencia médica, cuanto antes, la mejore y restablezca, para bien de la obstetricia y para la tranquilidad de su entristecida familia.

## Programa

Del concierto que dará esta noche a las 20 horas la Banda Militar de esta ciudad en el Parque Morazán.

- 1º—Lindas Mejicanas (Marcha) La Presa
  - 2º—El Barbero de Sevilla (Obertura) Rossini
  - 3º—Juan y Juanita (polka para cornetines) Allier
  - Solistas: José Quesada y Gonzalo Barrantes,
  - 4º—Los Payasos (Fantasía) Leoncavallo
  - 5º—Cuba (Fox-trot) Irving Berlin
- El Director,  
CÉSAR A. NIETO.

## “HOTEL ATLANTICO”

De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase. De venta aquí.

## La invariabilidad del clima

Siempre, desde que el primer abuelo de la época troglodítica entretenía a su primer nieto contándole cuentos de las temibles tempestades, que empezaban con el consabido «cuando yo era niño», el cambio de clima de una generación a otra generación ha sido materia constante de conversación, apenas aventajada por sólo el cuento del gran pez que se vió y que desapareció. No obstante, la fría voz de la ciencia nos cuenta algo muy diferente y da razón para creer que el clima mediano de la tierra ha sido notablemente el mismo, no sólo al través de la historia del hombre sino al través de la Edad de los Reptiles, de la Edad de los Anfibios, de la de los Peces y así sucesivamente hasta el tiempo en que los crustáceos, los braquiópodos y las algas marinas constituían los únicos organismos vivos. Que esto así lo prueban los fósiles y las rocas de las edades prehistóricas.

Las rocas que constituyen las costras terrestres se dividen en tres clases: las rocas volcánicas, las sedimentarias y las metamórficas, siendo las primeras las que del estado de fusión pasaron al estado sólido; las segundas las que se formaron de resultados de la acumulación de sedimento en el agua; y las terceras las que proceden de una de las dos primeras clases mediante la acción mecá-

nica o química de la superficie de la tierra. En las rocas sedimentarias es donde se encuentran los datos climatológicos más importantes de que disponemos, pues dichas rocas suelen encontrarse estratificadas y su orden sucesivo forma como un índice acumulado para historia geológica del mundo.

Según testimonio de estas rocas y especialmente el de las rocas areniscas de las montañas de Escocia y de los *Lomhmynds* de Inglaterra, los vientos que agitaban las primeras algas eran los mismos que los que sentimos nosotros, y las gotas de lluvia de aquellos prehistóricos tiempos eran del mismo tamaño y caían más o menos del mismo modo que las de los chaparrones de nuestro siglo veinte.

Desde los tiempos más remotos, también, las zonas climatológicas de la tierra han sido concéntricas con los polos; los mares tenían en solución las mismas materias que nuestros océanos de hoy día, y su congelación fué siempre el mismo fenómeno periódico a través de los siglos. En resumidas cuentas, a pesar de las variaciones locales que forman ventisqueros en regiones despejadas hoy día de hielo, el clima parece haber sido uno de los más invariables factores de nuestro mundo tan sujeto a variación.

## Por los presidiarios

Convendría, ya que se acerca el Centenario de la Independencia, la fecha más grande de la Patria, que el Poder Ejecutivo no echara en olvido la iniciativa que tuvo nuestro colega LA TARDE, para que, ejercitando el derecho de que dispone, de conmutar o aminorar las penas de los presidiarios, lo hiciera con esta ocasión.

No escapan a la mente de la clara inteligencia del Poder Ejecutivo, ni a sus sentimientos humanitarios las razones elevadas que existen para que las pobres víctimas de la miseria, del vicio y de las enfermedades del cuerpo y de la sociedad, experimenten algún consuelo, que bien puede determinar saludable reacción en sus organismos, en un día en que todos los ciudadanos se asocian para saludar a la Patria.

Ha sido usanza que ello se haga en los distintos países. En fechas tales, tanto como los procesados comunes como los reos políticos, se hacen acreedores a la benevolencia del Poder Ejecutivo.

Sería, ya que Costa Rica no podía hacer gala de derroche exterior en la magna fecha, una de las notas más simpáticas y de más trascendencia, la que modestamente nos permitimos acoger y recomendar como propia.

## Famoso profesor de baile que llega a San José

Procedente de Méjico llegó a esta capital el profesor de baile don Carlos Telles Falcón, quien es el único azteca que ha recorrido Méjico, Estados Unidos, París, España, Brasil, Argentina y Colombia.

Trae todas las novedades del día en materia de bailes.

Es un notable profesor teórico y práctico y en su vasto repertorio figuran los bailes siguientes: Fox Trot, One Step, Two Step, el vals titulado *Blanco y Negro*, *Machicha* brasilera, el *Cocodrilo*, *Schottisch*, *Gavota*, *Olé Ragtango*, *Tango Argentino*, etc.

Todos estos bailes son en figuras minúe especiales para damas y caballeros.

El señor Telles Falcón ofrece sus servicios a domicilio. Dirigirse al Teatro Variedades, Teléfono N° 365.

## La Casa de Cristal

Nos ha causado verdadera sorpresa ver en los periódicos publicadas todas las noticias referentes a la expedición de Coto. Todo el mundo sabe, dentro y fuera del país, cuanta fuerza va a Coto, cómo se llaman los jefes y cada uno de los soldados, qué armamento llevan, cuándo salen de aquí, cuándo llegarán, por donde van a entrar, etc., etc.

Es decir, las noticias que Alemania, Francia, Inglaterra y todo país civilizado, discreto y precavido, adquiere por medio de un hábil y costoso espionaje, aquí se le proporcionan a los periódicos para que las den a los cuatro vientos.

Esto es inaudito, jamás se nos hubiera ocurrido que la inocencia de nuestros directores y de nuestros periódicos, rayara en lamentable tontería.

Llamamos la atención de esos periodistas indiscretos, de esos directores del movimiento de fuerzas de guerra, para que tengan la debida reserva que nuestros intereses demandan; que tengan patriotismo sacrificando lo que produzca su noticierismo sensacional o la vanidad de ver sus nombres en letras de molde y como futuros héroes, a cambio de no instruir al enemigo en los secretos que deben informar siempre la conducta de un buen militar, que en este caso lo es todo buen costarricense.

IVOLSKY

## 50,000

FIRMAS certifican que el **Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas)** es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Llujo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las Boticas de la República a C\$ 1.00 cada caja.

€ 6-50 docena medias para niño.  
€ 6-25 docena medias para hombre.  
De 10 docenas en adelante € 6-00.  
Elástico muy barato y géneros de toda clase.

## TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

## Felicitaciones al Gobierno

El Gobierno ha estado recibiendo en estos días, con motivo de la definitiva entrega del territorio usurpado, multitud de felicitaciones de todas las procedencias: personales, de gremios, de clubs, de asociaciones, etc.

También ha recibido del exterior. Todos los países que mantienen amistosas relaciones con Costa Rica, se han permitido regocijarse y manifestarlo así al Gobierno, de que las ligeras dificultades con Panamá, hayan podido arreglarse satisfactoriamente.

En verdad, el Gobierno es acreedor a esta distinción de que es objeto. No ha despreciado esfuerzos que no concurrían a determinar la mejor forma, desde luego la más conveniente, de arreglar la disputa de límites.

Es de suponer, que pasados los días en que la expedición que salió hoy entre a poseer definitivamente la rica zona de Coto, el conflicto puede darse por concluido.

Nosotros nos asociamos muy sinceramente al brillante triunfo obtenido por el Gobierno.

## “LA TIENDITA”

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoritas y Niños. Pieles, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc., etc.

ROSA C. V. de OROZCO.

## Por qué se bebe tanto en San José

Algunos moralistas de esta capital dicen que depende del poco freno que el Gobierno pone al vicio del alcohol...; otros, los amantes del dios Baco, lo atribuyen al clima... que es un poco frío... y que lo necesita el cuerpo para entrar en calor... También lo atribuyen a la necesidad que tiene el hombre moderno de alegrarse... hoy que la vida pesa tanto..., y por la neurastenia, que es la onfermedad del Siglo...! Algunos hallan la causa en lo barato que se vende el ron en Costa Rica...!

Con un colón tiene para emborracharse cualquier hijo de Adán...!

Los comedidos y socarrones alegan que es una necesidad orgánica: un aperitivo antes de las comidas es excelente para tener buen apetito y darle contento a la barriga..., mejor dicho, a Sancho...!

Los poetas, la mayoría de los poetas, bendicen el alcohol, lo creen un néctar divino que Dios lo ha enviado del cielo para que las musas puedan fecundarse...

Sin la embriaguez, ha dicho uno de tantos, no puede existir el arte... Es necesario emborracharse para que la mente se preñe de las más bellas imágenes...!

Los tristes, esos que llevan la melancolía como un cáncer en el alma..., defienden el licor, porque es para ellos como un calmante que les disipa un poco la pena de vivir.

En fin, para causas, basta con las enumeradas, ya sea por gusto, sport, melancolía, dolor, neurastenia o arte..., la verdad es que en este país se bebe más de lo necesario, se bebe por costumbre o más bien por la enorme cantidad de taquillas que hay en todas partes. Solamente el *Estado Seco* podría contener esta enfermedad del alcohol...

PIERRE LOUIS

DONDE

## Alvarez & Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de llegar el gran surtido de máquinas de recortar el pelo, navajas, cuchillas y tijeras finísimas, a precios nuevos.

## Mater purísima

Oh! hija de la sombra, que das luz refulgente;  
Mujer libre del rayo del primer anatema;  
Reina por la dulzura más que por la diadema;  
Esposa siempre virgen, Madre siempre inocente!

La sangre de tu hijo santificó tu frente,  
y herida por la espalda de tu dolor emblema,  
Llorando conquistaste la morada suprema,  
a donde amor y ruegos te envió reverente.

Junto al del sol eterno tu solio se levanta;  
De hinojos clama el hombre que la primera eres;  
la luz te forja cetos, coronante las flores;

Tu mirar purifica, y ante tu nombre canta,  
postrado, cuanto existe... ¿Mas cuál de las mujeres,  
ni al precio de tu gloria, quisiera tus dolores?

PAUL VERLAINE

## Observaciones que atendemos gustosos

Esta redacción ha recibido en los tres últimos días cartas de sus muchos lectores, personas patriotas y de juicio, que recomiendan guardar sigilo en todo aquello que se relacione con la expedición a Coto.

No podemos menos que acoger gustosos tan atinadas observaciones, en las que ya habíamos reparado.

Efectivamente consideramos por el momento de ninguna importancia el que se entere el público de las disposiciones del Estado Mayor General en la Expedición.

Y haciéndonos eco del sentir general, ya que nuestros diarios se ceñirán en un todo a las normas de la prudencia, recomendamos un igual proceder a nuestros apreciables colegas.

Por supuesto que una vez que se haya resuelto la cuestión y estén de regreso las tropas, y exista autoridad civil costarricense en Pueblo Nuevo de Coto, porque la bandera patria sea la que despliegue sus colores en esa región, no escatimaremos detalles al participar al público el desenvolvimiento de los sucesos.

## BAILE en el Centro de Amigos

Han comenzado a circular las invitaciones para un baile que se celebrará en estos días en el Centro de Amigos.

Los socios de este Club, en su mayoría personas de buen corazón, quieren recaudar algunos fondos con que aliviar una de las tantas instituciones de beneficencia que hay en el país, tan escasas de elementos de subsistencia.

En un principio pensaron organizar una velada; pero de mejor acuerdo, y realmente con buena inteligencia, han dispuesto hacer un baile, cuya cuota, de tres colones, se dispondrá íntegra para el Asilo de Incurables.

El baile será de carácter social. Los socios han solicitado la cooperación de gentiles y bondadosas damas que nunca se niegan a prestar sus servicios cuando se trata de obras como ésta.

Han dispuesto los socios que corra de su cuenta el adorno del salón, los gastos menudos y el pago de la orquesta, la cual ejecutará bajo la dirección del Maestro Repetto.

Es de esperarse que animando tan nobles propósitos al Centro, la sociedad corresponda de modo eficaz, y los tres colones que pudiera botarlos en la calle en cualquier fruslería, los abonara ese día a la Comisión Organizadora del baile, con lo cual no sólo se proporcionaría agradable divertimento, sino que llevaría algún alivio a los necesitados.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

## Baile del Centenario

Todas las señoras y señoritas de lo más granado de nuestra sociedad, prefieren el «Blanco de Perlas Ideal», por las razones siguientes:

- 1º—Da una blancura natural.
- 2º—No ensucia ni mancha los vestidos.
- 3º—Es absolutamente inofensivo.
- 4º—Su uso diario mejora y embellece el cutis.
- 5º—Goza de propiedades medicinales.
- 6º—Se usa en la cara, brazos y cuello.
- 7º—Su precio lo pone al alcance de todos.

Pregunte sobre él a cualquiera de sus amigas que lo hayan usado, y no dudamos que lo elogiará calurosamente. Como complemento recomendamos «Rosa Ideal», cuando las mejillas han perdido la lozanía y color de la juventud.

Fume siempre los famosos cigarrillos

## London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

## Talleres de Cerámica

DE CESAREO G. GARCIA & Co.

De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas. Mejores que los extranjeros. Precios sumamente reducidos.

Para órdenes o informes: Fábrica de Velas «La Polar», Apartado 756. Teléfono 126.

# Pasa el Poeta...

Aquel día, el grupillo de enfatuados vio pasar al poeta y clavaron en el soñador su mirada torpe, sonriendo burlescamente...

Qué delito, qué falta tan grave había cometido el dulce poeta para que así se le mirara, para que así mereciera el grosero comentario del grupo de fracasados?

Callad! Que el pobre muchacho, que pasaba incomprendido por entre la multitud inconsciente, sólo se le podría acusar de llevar dentro del alma lo que muchos no comprenden: el sentimiento; en el cerebro la chispa creadora y un culto ferviente por el Dios Bacol!

Ah!, pero es que este maldito Dios todo lo echa a perder, es que poeta, escritor, artista o pensador que a sus labios lleve la copa... no merece más que el desprecio y el aislamiento.

He aquí, por qué aquel grupillo de «quidams» sonrió burlescamente y clavaron su torpe mirada en el soñador...

Bien; raro es el escritor, el poeta que sobre él no haya caído el insulto, el desprecio, por el gran delito de haberse entregado a un vicio y morir en cualquier buhardilla de barrio.

Baudelaire, se embriagó con opio, con amargura y con gloria.

Manuel Acuña, se suicidó apurando una dosis de cianuro.

Paul Verlaine, murió en un camarote de hospital, con el estómago pleto de alcohol. «Mueres—cantaba el gran Darfo—seguramente en uno de los hospitales que has hecho amar a tus discípulos, tus «palacios de invierno», los lugares de descanso que tuvieron tus huesos vagabundos, en la hora de los implacables reumas y de las duras miserias parisienses».

A Edgar Allan Poe, a ese «cisne desdichado que mejor ha conocido el ensueño y la muerte», lo mató el «delirium trémens»...

Y sin embargo—ha dicho alguien—ni Morgan, ni Carnegie tendrán derecho a la inmortalidad, a pesar de sus millones, como lo tiene el «insigne beodo» francés.

La multitud, la brutalidad mundana que no tiene riberas, «pasa sobre los cadáveres de tanto cantor, impávida, a veces sonriente, presuntuosa, luciendo al sol sus brazaletes de oro»...

«Pero qué, ¿vamos a pedir al «quidam», que en vez de sonreír ante el pobre artista, lo admita a su lado?»

«Vamos, a caso, a contarle de sus producciones y de sus triunfos, a hacerle comprender lo que el escritor vale para que se le permita formar parte de los que a escondidas—porque

así lo exige la hipocresía de este siglo escéptico y tartufo—vacían una botella de whisky y a escondidas ruedan los dados?»

Vana pretensión! Estos señoritos «no ven más allá de las narices, viven la lamentable vida del momento y lucen la figurilla, pasean con traza de payo real y nunca gastan un peso en cualquier libro de fondos».

Caminar unos cuantos pasos con el que nació para estar quemando incienso en el altar del Arte, brindarle nuestra sincera amistad, es ignorar el «triste estado» a que ha llegado el escritor, artista o poeta y, por lo mismo, a exponerse también a recibir la sonrisa sarcástica de los que no admiten vicios al descubierto, errores o faltas a la vista de todos, pero que si callan cuando bajo el manto de la hipocresía, el vicio hace su agosto en personas que muy ocultamente han sabido cometer sus errores, para aparecer luego ante la sociedad como dechado de virtudes.

Alzad ese grosero manto de hipocresía y conveniencia y tendréis al descubierto cosas ignoradas que es preciso volver a tapar, porque la podredumbre es mucha y mucha la insolencia.

Yo os pediría, oh! pavos reales, figurillas de cartón, que en vuestra vida que se desliza en olor de santidad, hagáis un alto y déis a conocer lo que vuestro cerebro «en regla» puede producir. Y os pediría más, que los dardos emponzoñados de vuestra crítica soez, sean disparados—no ante el soñador que oficia en el altar de la Belleza y que ningún daño os hacen—sino ante los altares de la corrupción, del crimen y de los grandes vicios, donde se oficia ocultamente y hacen de sacerdotes o de sacerdotizas, quienes con el oro y su posición todo lo pueden...

Y no ignoréis—doctos moralistas—que el poeta, pensador, escritor o artista, es un monarca de «la vida interior». Mentalmente, «acostumbra lucir las púrpuras de los Césares y las togas de Petronio. Es un hombre que puede atrapar un lucero, abatir a un titán, aspir de los lacios cabellos a la cabeza de Medusa y gustar de las fragantes naranjas del Jardín de las Hespérides».

El ignorante no puede hacer lo mismo!

VÍCTOR M.L. ROJAS CORRALES

Coronado, 1921.

## Sección para las damas

### Higiene y belleza - El baño

«Yo mido el grado de civilización de un pueblo, dice un gran estadista, por la cantidad de jabón que consume». Y en esta opinión hay una gran verdad.

El refinamiento de una educación femenina, diría hasta su modernismo, también se puede medir por el grado de limpieza personal de una mujer. Tiempos atrás, el uso del baño no estaba tan extendido como en nuestros días: en muchos centros de educación y también en muchas familias, el baño era considerado como una comodidad, como una vanidad casi reprochable, superflua. Pero la higiene ha intervenido para explicar los benéficos efectos, y poner de manifiesto sus preciosas cualidades para la belleza y la civilización: y es de esperar que la multiplicación de los establecimientos públicos, de las casas para obreros, puedan hacerlo más común entre el pueblo y las clases medias que por falta de tiempo o de comodidades no hacen todavía abundante y asiduo uso de él.

El baño frío es bueno para hacer el organismo resistente a la acción de la atmósfera, pero no sirve para la limpieza, mientras que el baño tibio enjabonado es excelente bajo todos los puntos de vista, para la conservación de la piel, para la higiene y para la limpieza. Al agua se puede añadir salvado, almidón, borax o gelatina. El baño de gelatina, para el cual hace falta 500 gramos de glicerina neutra por baño, se aconseja a las pieles rugosas, a las encarnaciones que envjecen, a las que tienen tendencia a la congestión. Los baños ácidos, sulfurosos, disipan las eflorescencias cutáneas, las descamaciones superficiales, pero el uso de estos baños debe estar estrictamente subordinado a las prescripciones médicas. Los baños de plantas aromáticas, de agua de Colonia, esencia de timol, tintura de benjuí, borato de sosa, son excelentes para combatir higiénicamente las secreciones exageradas de la piel. El baño de tila tiene fama de ser un calmante ideal. Se aconseja a las señoras nerviosas y es uno de los más agradables. Se emplea un kilogramo de tila que se deja en infusión durante una hora en diez litros de agua hirviendo.

Las fricciones y el masaje deben siempre seguir al baño tibio para facilitar la reacción general. Además excita el buen funcionamiento de la piel y la normal nutrición del tejido celular. Los baños calientes, los baños rusos, los baños de vapor, la hidroterapia, el abuso de los baños de mar son más bien desfavorables para la belleza femenina. Antiguamente las damas del imperio romano y de Grecia usaban baños de aceite, de vinagre y de leche. Madame Tallien tomaba baños de fresas y de frambuesas; una belleza célebre se sumergía en champagne; pero estos pretendidos secretos de belleza y de seducción están absolutamente faltos de toda importancia científica que justifique su valor.

JOLANDA

Triciclos, troleys y cochecitos para niños; balijas, arrieles y baules para camarote; espejos de tres caras y de aumento para afeitarse; Todo fresco y a bajos precios. «Al Siglo Nueve» A. Herrero & C<sup>o</sup>

señora, Isaac A. Correa, Rafael Bryan Mora, Guiseppe Mariani, señora e hija, Herbert C. Kephart y Ernest M. Trummer; 3 en tránsito. Carga general. Correo: 29 sacos y un paquete.—El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

## SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0.50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

**Baratillo** de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días. —Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

**Se subasta** una finca en Tierra Blanca el 8 de setiembre a las 13 horas, en el Juzgado Civil de Cartago. La mejor finca del lugar, buena para toda clase de cultivos, pastos y árboles frutales. Tiene buena casa y inmejorables aguas.

**Alquilo casa** de alto, 50 varas al Oeste del Parque Central, contiguo a la Botica Principal. Para informes con Eduardo Montealegre, en su oficina Dental.

**Se vende** un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

**Ruedas hidráulicas** de hierro para trapiches o dinamos, vendo magníficas.—José BARRANTES Viquez.—Grecia.

**Piano** barato y de segunda mano se compra. Dirijir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas oficinas.

**Llavero perdido** Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación del Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

**Hermosa propiedad** EN VENTA.— Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

**En La Esmeralda** de Alejandro Sanchico, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tostes mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE Y LA MAÑANA.

**Llavero** encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

**Los Pasillos** RAYO DE LUNA y SUEÑO ETERNO, del compositor colombiano Arturo A. Giraldo, y con letra de Julio Flores, pueden comprarse donde Pérez & C<sup>o</sup> Pronto se publicarán esas letras.

**600.000** BESOS. Este precioso ONESTEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

**Tintorería** INTERNACIONAL.—Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tiñen pañolones y ropa de castimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea

CON LAS

**PILDORAS URETRALES DEL SULTAN**

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE:

**FARMACIA GRILLO**

## Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

## LA PANACEA MILAGROSA

Especificos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

**El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES**

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

## LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

## LA NOVEDAD DEL DIA

Frente al almacén Sasso Hnos. está El Angelito con su trompeta anunciando a grandes voces un baratillo de aretes, sortijas, prendedores, pulseras, cadenas, dijes, medallas, rosarios. Todos estos objetos son de oro, plata, enchape y plaqué. Magníficas imitaciones de brillantes y piedras preciosas. Bonitos cromos y estampas.

Todo esto a mitad de precio

F. Paguaga.

## Al público en general

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario.

Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

## Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
MEDICO Y CIRUJANO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono Núm. 1443

San José, Costa Rica

## Marítimas

Limón, 1º de setiembre.—Hoy a las 6 horas, ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 14 horas de travesía y consignado a la U. F. Co., el vapor norteamericano «Pastores» de 3843 toneladas, capitán Ch. R. Glenn, con 166 tripulantes. Pasajeros: María Teodoro, María y Margarita Araya, Brumil Araya, Sidney Bleckley, Alfred Bryand, Helen Charbund, Charles Closeysfa, Ivy, Oswald y Muriel Cuffy, Franklin Curtis, Richard Eppler, Arthur Foster, Hery Holtzelaw, Inés Lobo, Mary Mc. Connell, Ernestina Madrigal, Victoria Badilla, Arthur Phillips Louis Bryan, José Crawford, Phillip Crespigny, Alex Gaynor, Ramón Jerez, Joseph y Margaret Ricketts y Justo Solís, 39 en tránsito, carga general: 481 toneladas, 466 butos, correo 89 sacos.

Hoy a las 7.40 horas, ancló procedente de Kinston, Jamaica, con 3 días de travesía y consignado a la U. F. Co., el vapor inglés «Coronado», de 3995 toneladas, capitán W. T. Torrestter, con 99 tripulantes. Pasajeros: Matilde Carranza, Isabel M. Carvajal, Lilia González, Víctor M. Guardia, C. F. Montealegre, Alfredo Mata, Elsie Cuff, Pearl Poyse, Johanna, Iris, Rosellay,

Amanda Sterling, Florence Cuff, David Stone, Adelaidé Williams, Norman Monocrieffe, Aguila Tyierrell, Keane Matilde, David Mc. Coy, Hyacinth Henry, Samuel Simms, Zachariach Lee, David Williams, Frances Reid, Henry Charles, 17 en tránsito, carga ninguna.

Hoy a las 7 hs. ancló procedente de Puerto Barrios, Guatemala con 3 días de travesía y consignado a F. J. Alvarado & Co. el vapor inglés «Teriot» de 2180 toneladas, Capitán Baldig, con 37 trips, sin pasajeros ni correo. Carga general.

Hoy a las 6 hs. ancló procedente de Cristóbal, C. Z. con 14 horas de travesía y consignado a la U. F. Co. el vapor inglés «San Blas» de 2245 toneladas, Capitán J. C. Scott, con 50 trips. Pasajeros: Doctor Oscar Fuentes. Carga general. Correo 100 sacos.

Limón, 1º de setiembre.—Hoy a las 8 ancló procedente de Cristóbal, C. Z., con 16 horas de mar y consignado a H. Smith el vapor holandés «Orange Nassau» de 2345 toneladas, Capitán P. G. J. Van der Est, con 105 tripulantes. Pasajeros: Anna de Fait, Julia Paniagua, Max Sanyour, señora e hija, Damian Trujillo, Aureliano Cámara, E. G. Parra y señora, John J. Meek y